

Compte-rendu de notre réunion mensuelle du 13 mai 2024

Présent(e)s: Christiane Bessenay, Fabienne Chamoulaud, Isabelle Chemin, René Clocher, Magdeleine Girard, Aline Guitard, Guy-Michel Isnard, Annick Pages, Arlette Viano.

Marie Noëlle Dumonal – Micheline Linares du conseil de quartier Centre pour présenter le prix du livre.

Excusé(e)s: Hugo Fetter, Stéphane Gillet, Hubert Vallin.

Préambule

Information du décès d'Anne-Sophie VIGNY adhérente du conseil de quartier et référente du compost Dumont d'Urville.

Commission handicap

Retour sur la commission du 13 mai 2024, pas grand-chose de neuf, relance du quartier Saône pour qu'il envoie un représentant à la commission. Pictogramme à modifier vers le portail derrière la mairie.

APICQ handisport à Perrache, la commission va se rapprocher d'eux pour la journée du mois de novembre. Toujours en attente de la date définitive (16 ou 23 novembre) la journée se déroulera à la salle de la ficelle.

Suites du projet APICQ

Le projet APICQ sur l'exposition du cours d'Herbouville a été retenu. Isabelle, René, Annick et Fabienne étaient en réunion à 18h. Le flyer demandant aux habitants des documents et/ou histoires sur le cours a été diffusé cours d'Herbouville, cours Aristide Briand et place Chazette. L'exposition devrait avoir lieu en septembre avec les journées du patrimoine.

CICA du 15 mai 2024

Questions posées par le CDQ Est-Rhône

- La place devant le jardin partagé Bonachous (projet déposé au budget participatif) pouvons-nous envisager d'aider les habitants qui se sont saisi de cet emplacement
- Les composteurs situés à côté du verger rue Dumont d'Urville ont été enlevés, est-il possible d'agrandir le verger ?
- Pouvons également avoir un premier retour sur notre dossier espaces « perdus »

Convention verger Dumont d'Urville :

Une convention avec la ville doit être établi pour l'entretien du verger. Isabelle fera un mail le 14/05 aux personnes s'étant investies dans le verger pour voir si l'intérêt de chacun persiste. Une date

sera définie pour rencontrer les services de la ville avec les personnes motivées pour l'entretien de cet espace.

Banquet des Canuts :

On avait émis l'idée de s'associer avec les Audacieux/ses mais ils sont bien occupés à cette date. Hugo peut encaisser le paiement des réservations par hello asso ou éventuellement par chèque ou en espèces dans son restaurant.

Modification du flyer avec un peu plus de nappe et les caractères en bleu (blanc ne rendait rien) avec un QR code.

On peut réserver jusqu'au 4 juin afin de permettre à Hugo de procéder aux achats. Tarif 16 € pain et vin inclus. Apéritif offert par le CDQ pour un budget maxi de 200 €, kir et jus de fruit. Fourniture des nappes et serviettes par Hugo.

Le flyer sera transmis à Soierie vivante, aux restos du Cœur, à la XRNPAV, à l'esprit canut, à la compagnie du Chien jaune, etc.

Tout le monde dehors :

Spectacle que l'esplanade du gros caillou. C'est la compagnie Acte avec le spectacle « La place des héroïnes » qui monte cet événement mais et qui propose à une vingtaine d'habitants de jouer. Place de la femme dans l'espace et dans la société d'aujourd'hui. Présentation du projet le 28 mai de 18 h 30 à 20 h maison de l'écologie rue Bodin Lyon 4. 3 juillet deux horaires.

Prix du livre :

Nous avons invité 2 personnes du conseil de quartier centre pour nous présenter le prix du livre.

Tous les ans les organisateurs (trices) s'échangent des livres et choisissent un thème, ces lectures dans le même thème aboutissent au choix de 4 livres qui sont en dépôt dans 13 endroits.

Le prix du livre est ensuite décerné lors de la soirée organisée le 17/10/24, un extrait de chaque livre est lu par une animatrice (slam) et les gens qui viennent à la soirée et qui ont lu en principe les 4 livres votent pour leur livre préféré. Le vote est également possible par e-mail : prixdulivreducentre@gmail.com

C'est le budget du CDQ qui paye les livres, la soirée d'octobre et la prestation de l'animatrice.

Cette année : la famille quelles histoires ?

Une famille presque normale de Mattias Edvardsson

Ce qu'il faut de nuit de Laurent Petitmangin

La nuit des pères de Gaëlle Josse

Les enfants sont rois de Delphine de VIGAN

Les lieux de dépôts :

Bibliothèque 4,

Centre social Pernon,

Culture fleur

Intemporel coiffure (rue Dumenge)

La cave aux échansons (place Cdt Arnaud)

Le livre en pente (rue des pierres plantées),

Librairie des canuts (petite place de la XR)

Librairie la BD (grande rue de la XR)

Vivement dimanche,

Monoprix (accueil),

Tabac presse quai Gillet,

Un grain dans le grenier rue du Mail,

Optic Décartes rue Jacquard.



Questions diverses/informations:

Comité des usagers des services publics lettre adressé à la poste. Il s'agit d'envoyer un courrier collectif à la Direction de la Poste. Lecture du courrier (ci-dessous) par Isabelle.

Le CdQ Ouest a écrit un courrier pour le bureau Flammarion, réponse assez méprisante, la poste du boulevard n'est qu'à un kilomètre. La Poste n'est vraiment plus un service public, malgré la convention faite avec l'état. Lecture de la réponse par Isabelle.

Les présents sont d'accord pour co-signer ce courrier. Il faudrait peut-être contacter l'association des commerçants. Il serait bien de rappeler dans ce courrier que ce sont les particuliers avec leur épargne qui ont permis la rentabilité de la Poste. Isabelle proposera d'associer les associations de commerçants à ce courrier car ils sont également concernés.

Double problème, privatisation de la poste mais avec une convention de préserver des services publics, elle considère qu'elle a des clients (pas des usagers) la poste considère que sa mission de service public se remplit aussi bien avec les points, colis peut rentable, ce qui l'intéresse c'est le contrat colissimo avec de grandes enseignes (Amazon, DPD)

Maintenant la Poste s'intéresse à des clients avec plus de moyens financiers et délaisse les petits épargnants.

Quelques dates :

16 mai 2024 bal populaire au tiers lieu du clos bouliste7 juin 2024 banquet des Canuts15 juin 2024 de 17 à 23 h lancement officiel du tiers lieu

LA POSTE BRANCHE GRAND PUBLIC ET NUMERIQUE 8, place Antonin PONCET 69002 LYON

A l'attention de Madame Véronique ASNAR, adjointe au Directeur Régional Et de Monsieur Stéphane GENTILI, délégué Territorial du Groupe La Poste Département du Rhône

Les associations et organisations signataires (ci-dessous) s'inquiètent de la situation des bureaux de poste dans le 1er arrondissement (fermeture du bureau de la poste des Terreaux) et dans le 4èmearrondissement.

Nous sommes très surpris pour la fermeture du bureau de poste des Terreaux, puisque des travaux ont été réalisés il y a peu pour un bureau entièrement rénové. On pouvait cependant s'étonner que les services financiers n'aient pas été développés sur place. Par ailleurs, ce bureau se situe au cœur de Lyon et son utilité n'est pas à démontrer tant pour le service des habitants, des professionnels et des touristes. La Poste se réfugie derrière la baisse d'activité depuis des années sans s'attarder sur ses faiblesses notamment en matière de messagerie, activité en plein développement. Doit-on penser que, comme ailleurs dans le pays où plus de la moitié des bureaux de poste ont été fermés, l'intérêt immobilier prenne le dessus sur le service Public.

En ce qui concerne la poste Flammarion dans le 4éme arrondissement on doit noter la lente mais « persévérante » dégradation du service public avec un Distributeur de billets fantasque et non remplacé malgré les plaintes des usagers. Le retrait de la machine à affranchir le courrier et la non mise à disposition des courriers recommandés occasionnent une perte de temps pour les usagers comme pour les personnels. L'absence de conseiller bancaire nuit à l'efficacité du bureau et les horaires ne sont pas satisfaisants (fermeture du lundi, de la pause méridienne et dès 16h30). Cette démarche anti-service public, déjà pratiquée pour justifier la fermeture de la poste place Ambre, se traduira par une baisse d'activité prétexte à la fermeture de ce bureau.

Défenseurs du service public nous considérons que celui-ci ne doit pas sacrifier à la rentabilité, son objectif étant de répondre aux besoins des habitants (proximité, de communication, financiers).

D'ailleurs le capital appartient à l'État pour l'essentiel (au travers de la Caisse des dépôts). L'article du Progrès du 02/04/24 montre que vous ne répondez pas à cet objectif.

Après quatre bureaux fermés ces dernières années vous annoncez la fermeture de quatre nouveaux, à se demander si le critère d'efficacité de la Poste ne consiste pas dans le nombre de bureaux fermés.

Vous ne pouvez pas vous cacher derrière la numérisation car les besoins demeurent considérables et par ailleurs le numérique ne peut suppléer au contact humain comme le stipule Le projet de loi adopté en première lecture le 30 novembre 2023 au parlement, qui vise à garantir un accueil physique et pas seulement numérique pour les usagers des services publics.

Nous vous demandons de revenir sur la fermeture du bureau de poste des Terreaux dans le 1er arrondissement et de remettre en place les moyens et les horaires propres à garantir la pérennité du bureau de poste Flammarion.

Les mairies du 4ème et 1er arrondissement que nous avons contactées, nous ont indiqué vous avoir interpellé à ce sujet.

Dans l'attente de votre retour,

Veuillez agréer, Madame, Monsieur, l'expression de nos sincères salutations ;

Les Conseils de Quartier du 1er et 4ème arrondissement Comité des usagers du service public de la Croix-Rousse La Croix-Rousse n'est pas à vendre Le Conseil des ainés Le collectif des locataires des Tours Pernon Centre social Pernon Retraités de la CFDT La CGT Cheminot